

Sonntag, 16. Januar 2022 – 2. Sonntag nach Epiphania

Fürbitte für Kasachstan

Die Nordkirche unterstützt seit vielen Jahren aus ihren Mitteln die Lutherische Kirche in Kasachstan, der Erzbischof Juri Novgorodov vorsteht. Ihr Zentrum hat sie mit einem vor wenigen Jahren neu errichteten Kirchenbau in der kasachischen Hauptstadt Nur-Sultan.

Fürbitte

Gott, himmlischer Vater, in Christus hast du uns und allen Völkern Frieden geschenkt. Wir haben zu Weihnachten gefeiert, dass der Stern Deiner Gnade über uns in Christus aufgegangen ist.

In diesen Tagen sind wir in großer Sorge um die Menschen in Kasachstan. Man hört von Gewalt auf vielen Seiten. Wir bitten dich: Komm, mit deinem Frieden in dieses Land. Befriede Menschen unterschiedlicher Ansichten. Halte ein, wenn Mächtige ihre Macht missbrauchen. Schenke Weisheit und Mut für neue Wege zum Wohle aller Menschen in Kasachstan.

Halte Deine schützende Hand über alle Gemeinden unserer lutherischen Partnerkirche in Kasachstan. Bewahre sie alle vor Not und Gewalt.

Verleih uns Frieden gnädiglich, Herr Gott, zu unseren Zeiten, es ist ja doch kein anderer nicht, der für uns könnte streiten, als du unser Gott alleine.

Hintergrundinformationen

Die Partnerschaft mit der Evangelisch-Lutherischen Kirche in Kasachstan ist einst in Mecklenburg entstanden und ist die älteste der Mecklenburgischen Partnerschaften. Sie reicht in die 1970er-Jahre zurück. Der damalige Mecklenburgische Landesbischof Dr. Heinrich Rathke begegnete in Riga Christen, die ihn in nach Kasachstan in ihre Gemeinden einluden. Bei ausgiebigen Reisen in den folgenden Jahren baute Heinrich Rathke die Strukturen der heutigen Kirche mit auf. Getragen wird die Partnerschaft in Mecklenburg heute vom Helfer- und Spenderkreis Kasachstan und wird begleitet und unterstützt vom Europauschuss der Nordkirche und betreut im ZMÖ von Pastor Frank Lotichius. Die Nordkirche unterstützt seit vielen Jahren aus ihren Mitteln die Lutherische Kirche in Kasachstan, der Erzbischof Juri Novgorodov vorsteht. Ihr Zentrum hat sie mit einem vor wenigen Jahren neu errichteten Kirchenbau in der kasachischen Hauptstadt Nur-Sultan.

Frank Lotichius, Referent für St. Petersburg, Kaliningrad und Kasachstan